



### LOCALES

#### El Sol de Toluca

Inauguraron autopista Amecameca-Cuautla  
 •EPN destacó que serán beneficiados más de un millón de habitantes de Morelos y Edomex  
 •EAV subrayó que esta obra incidirá en el aumento de la productividad

#### El Diario

Gobierno para todos: Peña  
 •Inauguró autopista con los gobernadores

#### Milenio Edo de México

Rechazan "table" trata de blancas  
 •Más de 500 trabajadores de los antros protestan en Toluca

#### Alfa

Protestan trabajadores del tubo frente a palacio  
 •Bailarinas, cadeneros y meseros luchan por su fuente de trabajo

#### El Valle

Exigen trabajadores reapertura de antros  
 •Se manifiestan trabajadores de centros nocturnos para que sean abiertos nuevamente estos negocios

#### 8 Columnas

Eruviel Ávila Villegas reconoce disposición en la mejora de transporte  
 •El mandatario estatal señaló que la concreción del Metro Chalco-La Paz consolidará al Estado de México como la entidad mejor comunicada del país

#### Heraldo de Toluca

Gobierno no minimiza criminalidad: procurador  
 •Miguel Ángel Contreras Nieto señaló que la responsabilidad de las fuerzas municipales es de vital importancia, al ser el primer escudo de seguridad en sus demarcaciones

#### Capital de México

Walmart sale de cacería  
 Comprar la Comer costaría ocho mil millones de pesos

### NACIONALES

#### El Universal

Magistrados pretenden eternizarse  
 •Funcionarios electorales se oponen a remoción  
 •Interponen controversia y 54 juicios contra reforma.

#### La Jornada

Quitan dientes al Ifetel en proyecto de leyes secundarias  
 •Limita facultades constitucionales otorgadas al instituto  
 •Se restauraría la subasta para aprobar concesiones en radio y televisión

#### La Crónica de Hoy

Destituyen a Horcasitas, jefe del Proyecto Metro  
 •Mancera ordena también resguardar todos los archivos de la construcción de la L-12; busca que la investigación de las fallas sea imparcial y transparente

#### Milenio

Aseguran archivos del Proyecto Metro  
 •La instrucción de Mancera, luego de destituir a Enrique Horcasitas por el caso de la Línea 12  
 •La comisión investigadora de la ALDF trata ruta y anticipa posibilidad de "denuncias penales"

#### Reforma

Salpican moches ahora a Beltrones  
 •Afirmen ediles de Guanajuato que diputado pide comisión  
 •Son tres sonorenses ligados al priista los que cobran, según testimonios

#### El economista

Ley secundaria de telcos, al Senado  
 •Prevén discusión de la iniciativa a partir de hoy  
 •Habrá incentivos para producciones independientes

#### El Financiero

"Sacan jugo" a mexicanos las megaempresas  
 •Joya de la corona. La poca competencia permite a trasnacionales del país obtener más ganancias

## EL CARTÓN DE HOY

### Usos y costumbres/Pedro Sol



## Estado de derecho

### Lidera México ranking de inseguridad en AL

Diana Baptista

México es uno de los cinco países más peligrosos para el sector empresarial en Latinoamérica, según el índice de Seguridad Pública en América Latina 2014. Por la prevalencia de delitos de alto impacto y la formación de autodefensas, el índice de la firma estadounidense FTI Consulting no prevé que la peligrosidad cambie en el corto plazo. (Reforma, p. 9)

### La Corte revisará si hijos mayores de edad tienen derecho a pensión alimenticia

Dennis A. García

La Primera Sala de la Suprema Corte de Justicia de la Nación ejerció su facultad de atracción para revisar si los hijos mayores de edad tienen derecho a pensión alimenticia. El juicio de amparo que estudiarán los ministros trata sobre una señora que cuando demandó a su cónyuge por pensión alimenticia, su hija tenía 16 años. El padre de la niña interpuso un recurso de apelación argumentando que su hija ya tenía la mayoría de edad cumplida. (La Crónica de Hoy, p. 13)

### Ministros de la SCJN analizarán suplencia de la queja a favor de víctimas

Dennis A. García

Ministros de la Primera Sala del máximo tribunal resolverán la forma en que los órganos de control constitucional deben cumplir y operar la suplencia de la queja deficiente a favor de las víctimas u ofendidos del delito, cuando éstas promuevan amparo en contra de sentencias absolutorias. (La Crónica de Hoy, p. 13)

### Urgen cambiar 'chip' a jueces

Yáscara López

Los jueces penales deben renovarse para el nuevo sistema de justicia que contempla la oralidad. Mario Álvarez, Director de Estudios Jurídicos y Sociales del Tec de Monterrey, Campus Ciudad de México, reconoció que a los actuales juzgadores les está costando trabajo entenderlo. (Reforma, p. 9)

### La delincuencia provoca que los costos de las empresas suban \$115 mil millones

Gustavo Castillo

El gobierno federal considera que desde 2011 la delincuencia ha elevado los costos de producción de las empresas mexicanas hasta alcanzar unos 115.2 mil millones de pesos, equivalentes a 0.75 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB). El aumento en los costos de operación es consecuencia de algún delito cometido por grupos criminales contra empresarios o negociaciones. (La Jornada, p. 11)

### Gobierno no minimiza criminalidad: procurador

Fernando Sánchez

"No le corresponde a la autoridad colocarles nombres a las organizaciones, lo que nos toca es detenerlos, y procesarlos para que paguen", así lo dijo Miguel Ángel Contreras Nieto, procurador de Justicia del estado, al referirse en torno a las publicaciones de un semanario de corte nacional que señaló que datos de seguridad han identificado la disputa de cuatro cárteles de la droga en el territorio mexicano. (El Heraldo de Toluca, P.P)

## Opinión

### La Jurisdicción universal y el control de la convencionalidad

Isidro Muñoz Acevedo

La presente semana, un juez español determinó inaplicar una ley interna que restringe la jurisdicción universal de ese estado para perseguir los delitos contra las personas y bienes protegidos en caso de conflicto armado. El precedente resulta de importancia nacional por las siguientes consideraciones. (Repensando el Derecho, El Sol de Toluca, p. A-8)

### Tutela judicial (In)Efectiva (I)

Ministro Sergio Valls Hernández

De conformidad con el contenido del orden jurídico que rige al Estado mexicano y de la democracia como principio legitimador de la Constitución, los gobernados deben contar con un acceso fácil y expedito a acciones y recursos que puedan hacer valer ante tribunales independientes e imparciales a efecto de ejercer legítima y eficazmente sus derechos. Así pues, una vez dictada la sentencia, las autoridades

que resultan responsables, se encuentran obligadas a atender las resoluciones que dictan los jueces. (El Sol de Toluca, p. 3-B)

### Menos divorcios, más matrimonios

Benjamín González Roaro

La sociedad, los medios, incluso los actores políticos y sociales, están tan centrados en aquellos temas que por su magnitud e impacto social se han convertido en verdaderos "escándalos", que pasan por alto hechos que a todos deberían llamar la atención. El mes pasado, el Inegi dio a conocer que nuestro país registra una tendencia creciente en materia de divorcios, principalmente en el sector de los jóvenes. (Resplandores, El Sol de Toluca, p. 4B)

### Amparo, derechos humanos y debido proceso

Rafael Macedo De la Concha

En un Estado democrático de Derecho el respeto a los derechos humanos es el sello distintivo de su sistema jurídico. En este sentido, resulta indispensable contar con mecanismos que garanticen su protección y pleno ejercicio. El 10 de junio de 2011, después de un largo proceso legislativo, se publicó en el Diario Oficial de la Federación el texto de la reforma constitucional en materia de derechos humanos, lo que constituye un hecho jurídico de gran relevancia para nuestro sistema jurídico. (El Universal A-19)